

Le gros chêne de BINING

Neuf Biningeoises sur dix citeront le gros chêne comme la curiosité principale du village .

Qui n'a pas vu NOTRE gros chêne n'a RIEN vu !!

Situé en bordure de la forêt du Kusterwald, dans la parcelle 109, il est probablement le seul vestige qui nous reste d'avant la fameuse guerre de Trente Ans . Au même titre que son compère le Chêne des Suédois, qui se dresse en bordure du RD 662 à l'entrée de Reyersviller. Ces deux chênes sont à la fois les plus vieux et les plus gros recensés dans l'arrondissement de Sarreguemines.



Mais bien que la légende lui attribue près de 700 ans, le gros chêne ne dépasserait pas, selon les spécialistes de l'ONF, les 500 à 550 ans. Il mesure, comme le chêne des Suédois, entre 22 et 24 mètres de haut, ce qui le fait paraître très trapu, vu son imposant tour de taille. Il mesure environ 5,70 mètres de circonférence et devrait faire près de 25 stères de bois ! Le gros chêne est aussi appelé le «chêne de la foudre», nom qu'il doit à la foudre qui tombe souvent sur ce canton forestier du Kusterwald (qui s'appelait autrefois Kuhwald ou Kühwald, mais également le «Kirsterswald » càd forêt du village disparu de Kirsters). Il a en effet perdu de nombreuses et même les plus grosses branches au cours des siècles d'orages. Bien sûr, au fil du temps, il s'est cramponné solidement sur ses énormes racines et s'est entouré d'une épaisse fourrure d'écorce particulièrement rugueuse.

Depuis quelques lustres il est devenu un lieu de rendez-vous pour les amoureux ou un but de visite pour les promeneurs et les photographes . Il ne craint plus, non plus, les bûcherons et leurs tronçonneuses (cela ferait un sacré spectacle en même temps qu'un travail de forçat) car il a été rangé par les services compétents de l'ONF parmi les arbres remarquables à protéger .

A tous ceux qui viennent le contempler il ne manque jamais de lancer un clin d'œil complice, allusion malicieuse à la fable de La Fontaine « Le chêne et le roseau »...